



*Despacho Ministro*  
*Ministerio de Agricultura y Ganadería*  
*República de Costa Rica*

15 de junio de 2020  
**DM-MAG-451-2020**

Señor  
Rodolfo Solano Quirós  
Ministro  
Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

Estimado señor:

Reciba un cordial saludo. Me dirijo a usted respetuosamente, en el marco del Memorando de Entendimiento (MOU), entre los Ministerios de Agricultura de Costa Rica y la República Popular China, suscrito en el 2012. Derivado de este acuerdo se han concretado varias acciones importantes para el sector agropecuario costarricense, entre los que podemos mencionar: la suscripción de protocolos de exportación (banano, leche, cuero, cerdos, piña, camarón, langostinos, carne bovina), que han permitido que productores costarricenses coloquen sus productos en ese inmenso mercado.

Desde el año 2015, se auspició junto a la Embajada China una alianza estratégica tipo joint venture entre la empresa china Anhui Horticulture y Melones del Pacífico (Grupo Corporativo La Península), que ha originado la constitución de una nueva empresa llamada JHB Biotech en Nandayure, Guanacaste, para la producción de semillas y un acuerdo beneficioso con el INTA (suscrito en octubre de 2017), para la dotación de equipo, personal y capacitación.

También, se logró la realización por primera vez un Curso Internacional de Bambú, fuera de China, el cual se efectuó en San Isidro del General, en julio de 2017, con la participación de más de 30 empresarios y funcionarios. No menos importante, han sido las posibilidades de capacitación a través de becas, de funcionarios del Sector Agropecuario, en institutos especializados chinos. Uno de los proyectos propuesto durante la primera reunión del Comité del MOU, a finales del 2017, fue el establecimiento de una estación/granja experimental, asociada a las fincas del INTA en Guanacaste (Ing. Enrique Jiménez Núñez) y Los Diamantes en Guápiles, para que esta estación tuviera objetivos de beneficio para la Región Centroamericana y el Caribe mediante la investigación y el desarrollo de negocios por parte de alianzas público-privadas, que permitan dinamizar la economía en zonas rurales de Costa Rica y Centroamérica.

Durante el mes de abril del 2019, una delegación liderada por mi persona, se reunió con autoridades del Ministerio de Ciencia y Tecnología, el Ministerio de Agricultura y Asuntos Rurales y el Vicegobernador de la Provincia de Anhui, donde además, se visitó el Instituto de Máquinas Inteligentes de la Academia de Ciencias y Tecnología de China, el Instituto de Tecnología Avanzada de la Universidad de Ciencia y Tecnología de China, a quienes se les planteo la propuesta de establecer una finca experimental de alta tecnología aplicada a la agricultura. Durante esta visita, pudimos confirmar, la receptividad, interés y apoyo, en llevar adelante este proyecto siendo requisito la firma de un MOU, para que las autoridades chinas puedan, participar y financiar el proyecto en Costa Rica, mediante el aporte de recursos no reembolsables.



*Despacho Ministro*  
*Ministerio de Agricultura y Ganadería*  
*República de Costa Rica*

Cuando el año pasado se planteó por parte de la Cancillería y MIDEPLAN, presentar iniciativas en el marco de una visita que iba a hacer el Sr. Presidente a China en octubre, presentamos esta propuesta, la cual fue avalada por ambas instituciones, sin embargo lamentablemente dicha visita se suspendió. De nuestra parte, hemos continuado con las gestiones asociadas a este proyecto y a través de la Embajada China, recibimos una propuesta de MOU, a ser suscrita entre el MAG y el Ministerio de Ciencia y Tecnología de China (MOST), para el establecimiento de esta Finca Experimental, propuesta que fue analizada y adaptada por instancias internas del MAG y el INTA.

Ahora, es nuestro interés solicitarle de la forma más atenta, interponer sus buenos oficios para remitir a la Dirección de Cooperación Internacional, así como al Departamento de Tratados Internacionales de la Cancillería, para que nos colaboren con el análisis y recomendaciones del borrador del “*Memorándum de Entendimiento para Co-Establecimiento de la Finca Modelo Experimental de Agricultura Inteligente China-Costa Rica entre el Ministerio de Ciencia y Tecnología de la República Popular de China y el Ministerio de Agricultura y Ganadería de la República de Costa Rica*”, documento que se adjunta. Asimismo, requerimos conocer si para la firma de este instrumento es necesaria la emisión de plenos poderes para su suscripción.

Agradeciendo de antemano su apoyo, me despido con las mayores muestras de mi consideración y estima.

Atentamente,

Luis Renato Alvarado Rivera  
**Ministro**

CC: Sr. Marlon Monge Castro, Viceministro MAG  
Sr. Guillermo Edo. Gonzalez Perera, Jefe, UAI/MAG  
Sr. Sigurd Vargas Yong, Asesor Despacho MAG.  
Sr. Arturo Solorzano Arrollo, Director INTA.